

# NOTICIERO SALMANTINO

## DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE

(DOS EDICIONES DIARIAS)

### ANUNCIOS

En la plana 1.ª por línea  
En la sección de noticias 0.50 línea.  
En la 2.ª plana, 1.25 línea.  
Tel. gráfico 15 na. a las 50 céntimos.  
En la 4.ª plana, 0.10 línea.  
Comunicados, precios convencionales.

**Esquelas mortuorias**  
De 3.ª a 1.ª pesetas 1.50, según altura y dimensiones.  
En la plana 1.ª por línea.  
Comunicados, precios convencionales.

**SUSCRIPCIÓN**  
En la capital, no mes. pesetas 1.25  
Fuera de la capital, trimestre. 4.25  
Por postal, trimestre. 4.00  
Dinero en pesetas extranjeras. 1.900

**VENTA**  
NUMERO DEL DIA, 5 cts.  
En el extranjero, 10 id.  
25 ejemplares, 75 id.

**PAGO ADELANTADO**

OFICINAS Y TALLERES: CALLES DE ZAMORA, 11, DUPLICADO Y PEREZ PUJOL, 10. TELÉFONO NUMERO 66

## GRAN CAFE RESTAURANT SUIZO

Concierto diario, violín y piano, por los profesores Sres. E. Andrés y L. Rodríguez

### PROGRAMA DE HOY

- 1.º Campanas, sinfonía.
- 2.º Grumete, fantasía.
- 3.º Marcha turca.
- 4.º La Estrella Polaca.

MAZZA  
ARRIETA  
MOZART  
GARCIA  
A LAS NUEVE EN PUNTO

## Edición para los correos de la tarde

### A LOS ANUNCIANTES

El periódico de más circulación en la región castellana es el NOTICIERO SALMANTINO

### LA POLÍTICA y la prensa madrileña

En su artículo de fondo el *Heraldo de Madrid* defiende la proposición de ley presentada en las Cortes de 1898 y mediante la cual se autorizaba a los particulares para que acudieran a los tribunales de justicia denunciando los abusos que notaran en los funcionarios que comercian con sus cargos.

Dicha reforma sería muy conveniente a fin de aportar un elemento más a los medios coercitivos que han de ponerse en práctica para la regeneración moral.

El *Imparcial* dedica preferente atención al asunto de la policía, pidiendo la depuración de responsabilidades en que haya podido incurrir.

Manifiesta que ésta no pierde su prestigio porque hagan comparecer ante los tribunales a los delegados, inspectores, vigilantes y guardias.

Termina recordando lo que acerca de la misma dijo Waldech Rousseau en la Cámara francesa en Noviembre de 1898.

En estos términos se expresó en aquella ocasión el jefe del Gobierno de la República:

«La policía necesita ser constantemente depurada. El contacto del crimen contamina y no todos se libran del contagio. La fuerza del agente de vigilancia se funda en su perfecta moralidad. Es preciso que sean buenos, honrados, celosos, para que les acompañe la confianza de los ciudadanos. Por eso deben estar sujetos a investigación constante y a continua depuración.»

Enérgicamente defiende *La Correspondencia de España* el indulto de la desgraciada Cecilia Aznar, demostrando que en su crimen no hubo premeditación alguna, obrando solo por la pasión.

El crimen cometido es un fiel reflejo de las costumbres inmorales de nuestro país. Hay instrucción adecuada, desparezcan los sueldos de 400 pesetas y entonces dice *La Correspondencia* habrá pocas Cecílias adecuadas más para meretrices que para madres de familia.

Grandes esperanzas ha producido en el partido conservador—escribe *El Liberal*—el Consejo de ministros celebrado bajo la presidencia del Rey, que según ellos manifiestan, ha ratificado el joven Monarca su confianza omnimoda considerándoles como entidad estable.

También dice el diario que los conservadores están ilusionados por creer que cuentan con el decidido apoyo de las mayorías parlamentarias, pero ni la una ni la otra condición serán verdaderas.

Y caracterizando al partido conservador dice:

Agotada la savia del árbol, es inútil que se obstinen en vivir agrupadas a su

### El Nacional publica la parte dispositiva del Real decreto del ministerio de Agricultura y Obras públicas, reorganizando ampliamente y radicalmente el servicio agronómico.

El *Universo* se extiende en consideraciones acerca de la enseñanza religiosa, deduciendo que la ciencia unida a la religión es la base de la cultura y progreso de los pueblos.

El *Globo* se expresa en idénticos términos que *El Liberal* acerca de la confianza depositada por el Rey en el partido conservador y del apoyo que le prestarán las mayorías parlamentarias.

Dice el *Diario Universal* que los representantes de España en el extranjero quejarse, en general, del poco aprecio en que se tienen por nuestros industriales y fabricantes los informes que frecuentemente remiten al ministerio, con el fin patriótico de verse contribuyentes a resarcirnos de mercados que fueron nuestros. No se nos hace caso ninguno—exclamamos—advertimos la menor señal de que sirven para algo los trabajos que acometemos. Y cuando salta alguna excepción de la regla, bésrvese de qué modo esos compatriotas nuestros siéntense satisfechos y resarcidos.

El señor Gasset ha reunido a los directores y presidentes de las Compañías ferroviarias con objeto de ver la manera de terminar con las quejas que se le dirigen con motivo de los abusos de todo género que cometen las citadas empresas.

Dijo que el Gobierno se mostrará inflexible en esta cuestión, pero que antes de tomar resoluciones hará conocer a las Compañías las quejas que el público formule para que ellas mismas las procuren remedio.

El Gobierno trabaja activamente haciendo los preparativos para renovar los tratados de comercio y concertar otros nuevos.

## Noticias Generales

El Gobierno de Uruguay ha abierto un concurso de pianos, para la construcción de un gran Palacio Legislativo en Montevideo.

Se concederán tres grandes premios, a los pianos que resulten elegidos entre los de los concursantes.

Los pianos podrán depositarse en la legación de Uruguay.

Unos piratas chinos han herido a un misionero alemán, a un capitán de navío y a una señora de otra nacionalidad.

El cónsul alemán en China ha presentado la oportuna reclamación.

La Sociedad *El Teatro* ha abierto un concurso para premiar una obra original, dramática o cómica, en un acto.

El premio no bajará de 100 pesetas, y la obra premiada será representada por la compañía Tubau.

El concurso se cierra el día 10 de Noviembre próximo.

Para tomar parte en el concurso es necesario pertenecer a la Sociedad *El Teatro* y abonar diez pesetas para atender a los gastos del concurso.

El capitán general de Aragón ha presentado una protesta por la construcción de barracas de forma antiestética, en sitios por los cuales pasará la conitiva regia a su llegada a Zaragoza.

Con este motivo conferenciará el alcalde y el gobernador.

Los barbaqueros han protestado que después de haberseles concedido autorización, hecho sus gastos y satisfecho el importe de depuración del terreno, se les prohiba por el Ayuntamiento, levantando las barracas de feria.

Se asegura que Francia e Inglaterra han llegado a un perfecto acuerdo de someter al arbitraje de un tercero, las diferencias que los sucesivos pueden surgir entre ambos estados.

Se exceptúan de esto las anteriores diferencias sobre Terranova, Egipto y Marruecos.

La agrupación socialista de Madrid, en junta que ha celebrado, ha acordado el retraimiento en las próximas elecciones municipales.

Se atribuye este retraimiento al fracaso de las negociaciones para llegar a la coalición con los republicanos.

Paris.—Dicen que el Japón ha enviado a Rusia un ultimatum en el que se le da el término de dos días para la evacuación de la Manchuria.

Telegramas de Chefu comunican que la escuadra rusa zarpó de Porth Arthur llevando órdenes secretas y pliegos reservados.

Se cree que va con dirección a Corea.

Se habla de que los japoneses han desembarcado en Corea.

El señor Dato recibe frecuentes adhesiones.

Con motivo de la retirada de Silvea varios conservadores se piden a las órdenes del exministro señor Dato.

Este ha dicho que apoyará al Gobierno desde los escaños, pero sin tomar parte activa.

Ha sido nombrado ayudante del Rey el señor Boado, capitán de navío, en sustitución del señor Cámara.

El mayordomo mayor de Palacio señor Sotomayor, regresará de San Sebastián la víspera de la salida del Rey para Zaragoza.

El día 15 de Noviembre próximo se celebrará en la Academia Española, una solemne sesión pública en honor de don Gaspar Núñez de Arce.

En ella se dará lectura de un admirable estudio del poeta muerto, escrito por el ilustre académico don Juan Valera.

### SECCIÓN RELIGIOSA

Mañana? Santos Estanislao y Homobono.

CULTOS.—Catedral.—Por la mañana misa; rezadas en la capilla de San Antonio.

### PARA OBREROS

Dicen de Málaga que en la noche del día 9 se reunieron en el Faro de Andalucía los gremios de obreros del muelle, acordando que las familias de los huelguistas visiten a las autoridades locales para exponerles la precaria situación por que aquéllos atraviesan.

También convinieron en dar un plazo de veinticuatro horas para esas gestiones, y en el caso de que el conflicto no se resolviera telegrafiar al ministro de la Gobernación pidiéndole que intervenga en el asunto.

Igualmente se telegrafiará a los trabajadores de los puertos de Londres, Liverpool y Cete, rogándoles que no descarguen las mercancías procedentes de Málaga.

Los huelguistas presentarán una denuncia al comandante de Marina para que impida el proyecto de los barqueros, los cuales se proponen emplear muchos en las estivas de los buques que se aguardan para llevar frutos del país.

Los vapores continúan zarpando sin descargar las mercancías que para aquí conducen.

Los carreros se hallan en huelga forzosa por las escasas operaciones que se notan, en virtud de las faenas interrumpidas en el muelle.

Los pocos esquirols que trabajan lo hacen protegidos por la policía y guardia civil.

En Elda la mayoría de los operarios han rechazado las bases que aprobó la Comisión de huelguistas, prefiriendo que las cosas sigan en el mismo estado.

Con este motivo se teme que se reproduzcan los tumultos.

Los operarios de la fábrica de Rafael Romero se han declarado en huelga, negándose a acatar el acuerdo pactado.

Dicen, con razón, que ellos no pidieron la huelga anterior, ni dieron queja alguna, ni fueron a la huelga, sino por las coacciones que sufrieron.

Ahora no quieren acatar lo hecho por treinta buenos señores, que titulóse representantes del pueblo lo han arrollado todo.

El arreglo pactado ahora les perjudica en una octava parte del jornal. Los obreros que se encuentran en este caso pasan de 600 a 500 reales los meses.

Coméntase el hecho de que el gobernador no diere cuenta de que el día 8 hubo gritos, carreras, pedradas y algunos lesionados y afeados, a consecuencia de haber obligado violentamente al cierre de las fábricas.

Los causantes de todo ello son los anarquistas y algunos emisarios catalanes envidiosos del progreso alcanzado por la industria en esta laboriosa villa.

Participan de Madrid que la sociedad benéfica de dependientes y cortadores de zapatería en la Probidad ha celebrado junta general en su domicilio. Mayor, 1, ocupándose de la forma de conseguir el cierre nocturno, ó sea a las ocho de la noche desde este mes hasta fin de Marzo y a las nueve durante los meses restantes. También que se cierre a las dos de la tarde los domingos y días festivos.

Estos acuerdos fueron tomados por unanimidad por los mismos jefes de zapatería en Febrero de 1900.

Se formulará dicha petición, estimada como justa por los mismos que han de concederla, confían en que los acuerdos citados los respeten todos los gremios.

La sociedad de litógrafos acordó señalar la cuota extraordinaria de dos pesetas para los gastos de la huelga, ya solucionada, en el taller del señor Palacios. Nombraron secretario de la sociedad a Zacarías Díaz. Para conmemorar el segundo aniversario de la misma celebrarán una velada el día 19.

Se adhieren al mitin que proyectan los barrenderos contra el despido de obreros municipales y también a la petición de un edificio para Centro obrero.

### CRONICA NEGRA

Comunican de Guadalajara que ha ocurrido una sensible desgracia en el domicilio de la viuda del médico don Angel Blanco.

Gran número de personas acudió a la calle del Museo, donde habita dicha señora.

Allí se supo que estando la criada Margarita Sánchez fregando el portal, llegó un hijo de su señora niño de once años, que venía de la finca de Batanes de recoger una escopeta que tenía allí hacía tiempo.

El niño, creyendo el arma descargada, la entregó a la criada, con tan mala fortuna, que, saliendo el tiro, penetró la bala en la cabeza de la infeliz Margarita, que quedó moribunda.

En el pueblo de Ventas Blancas, Logroño, un vecino llamado Apolinar Soto ha asesinado a su cuñado Castro Fernandez, disparándole un tiro de pistola cuyo proyectil se alojó en el occipital de la víctima, que falleció momentos después.

El motivo del crimen fue una disputa habida el día anterior sobre el lugar a que se había de conducir el fruto de una

viña mancomunada que estaban vendiendo.

La guardia civil ha salido en busca del criminal.

En Fontanarejo, pueblo del distrito de Piedrabuena, ha ocurrido un terrible drama sangriento.

El día 7 del corriente salieron del pueblo los hermanos Felipe y Alejandro Cabrejas González, de 29 y 18 años, respectivamente, con objeto de esperar a su convecino Sabas González Gómez, en el sitio conocido por Puerto de Valdehornillo, situado en lo más alto y escondido de la sierra, y término municipal de Piedrabuena, y darle muerte por resentimientos anteriores que existían entre ellos.

Al pasar por el ya citado sitio el Sabas, la emprendieron a puñaladas los hermanos Cabrejas, hasta dejarlo como muerto, ocasionándole las siguientes heridas: 1.ª desde la región occipital hasta la región temporal derecha, una en el pómulo izquierdo y ojo del mismo lado; 2.ª en la región frontal; una en la barba; rotura de dos incisivos en la mandíbula superior y otros dos en la inferior, otra herida, de 10 centímetros de longitud, en la región cervical anterior; y un testículo aplastado.

Las armas que emplearon para el crimen fueron una faca y una navaja de muelles, ambas de grandes dimensiones encontradas junto al herido.

Después de consumados sus propósitos pegaron fuego a las ropas del desdichado Sabas con el fin de despistar la identificación, según resulta del hallazgo de un cabo de vela allí próximo; pero solo ardió algunas ropas interiores.

Otra vez terminada su fechoría, se volvieron al pueblo donde se disponían a adquirir armas de fuego y municiones para internarse en el monte, cuando fueron capturados en la población por el cabo comandante del puesto de la guardia civil de Alcobá, Manuel Calzado Díaz y los guardias a sus órdenes; después de bastantes horas de la noche recorriendo el monte donde se ejecutó el crimen relatado.

Los autores se encuentran convictos y confesos en poder del Juez instructor de Piedrabuena, que es a quien corresponde entender en el asunto.

Dicen de Pamplona que en el Soto Ainzain, donde las fuerzas de artillería se ejercitan en el tiro de cañón, ha ocurrido una sensible desgracia.

Dos sujetos se encontraron a una granada entera, y sin saber el peligro que les esperaba, intentaron arrancar la espoleta, haciendo el proyectil explosión y destruyendo horriblemente las piernas a uno de ellos llamado Juan José, de 36 años de edad, y el compañero Mariano Urrendia con heridas graves.

Juan José creese que morirá.

El gobernador, así que tuvo noticias del suceso, envió dos inspectores.

En Santiago, el obrero Felíz Reboledo, que, en unión de otros compañeros, se ocupaba en pintar el puente de hierro del ferrocarril, cercano a esta estación, tuvo la desgracia de caerse desde una altura de 20 metros.

Auxiliado en el acto por los otros trabajadores, que le condujeron al hospital se le apreció la fractura de la cresta ilíaca derecha derecha y otras graves contusiones.

### El ferrocarril de Penabanda

De *La Voz de Penabanda*:  
Reunión.—Para conocer algunos antecedentes y dar cuenta de los trabajos realizados por nuestros representantes en Cortes y en la provincia, referentes a la construcción del ferrocarril desde esta villa a Avila, se reunieron anoche en el salón de la Casa Consistorial los señores que componen la comisión gestora y el Ayuntamiento.

El señor Sánchez Pella enteró a la Comisión de los trabajos realizados e impresiones adquiridas en sus conferencias con prestigiosas personas de Salamanca.

De la provincia

Varios labradores y jornaleros de Villaveja solicitaron hace unos dias del alcalde de aquella localidad...

El Ayuntamiento de Tejares ha acordado sacar a subasta la limpieza de las calles de aquel pueblo...

Por dedicarse a cazar con escopeta en el monte de Porqueriza, y carecer de la oportuna licencia...

En la Secretaria del Ayuntamiento de Tejares se hallaran de manifiesto por termino de quince dias...

En el primer dia festivo despues de publicado en el Boletin Oficial el correspondiente anuncio...

El dia 11 de Noviembre proximo tendra lugar en el Juzgado de Béjar una subasta sin tipo fijo para vender las siguientes fincas...

El miercoles ultimo por la noche fue acometido de un accidente en Peñaranda un joven de doce a catorce años...

Un pajar en el caso del pueblo de Sorihuela, tasado en 200 pesetas y dos prados de secano...

El señor Rodriguez San Pedro expuso que en reciente conferencia celebrada con el Presidente del Consejo de ministros...

DE AGRICULTURA

La Gaceta ha publicado un real decreto del ministerio de Agricultura reorganizando el servicio agronomo.

Se divide la Peninsula, Baleares y Canarias en regiones, en vez de dividirlas en provincias como esta ahora.

En cada region habra seis ingenieros y seis ayudantes, excepcion hecha de Asturias, Vascongadas y Galicia...

Se establecerá en cada region una granja o instituto agricola, para la ensenanza de la agricultura...

Se suprimiran los peritos agricolas, pero mientras existan los actuales y los que se hallan estudiando...

Cuando desaparezcan los actuales peritos o dejen de acudir a dos convocatorios para proveer las vacantes...

Para la oposicion se fijaran oportunamente el programa y los libros a que se asistan.



CASIMIRO PERIER

12 de Octubre.

La condicion saliente del caracter de Casimiro Perier era la decidida energia que guiaba todos sus actos...

En Lyon y Paris habia recibido esmerada educacion que unido al conocimiento de la practica del mundo adquiri...

da en la campana de Italia de 1799, a donde habia ido como soldado distinguido del cuerpo de ingenieros...

Elegido diputado por el departamento del Sena siguió siendo reelegido hasta que formó en las filas liberales en 1824...

Al cambiar la forma de gobierno en 1827, era tan grande su popularidad, que fué nombrado para la presidencia del ministerio...

Cuando el cólera que abatió a Francia a principios del año de 1832, Perier que visitaba los hospitales para animar a los enfermos...

Habia nacido en Grenoble (Francia) el 12 de Octubre de 1777.

HERNÁNDEZ DE AROVEDO. Prohibida la reproducción.

RELACIONES HISPANO-AMERICANAS

En la última sesión celebrada hace pocos dias por la Junta directiva de la Unión Ibero-Americana...

Al darse cuenta de los trabajos realizados para la creación del «Crédito Ibero-Americano»...

El señor Rodriguez San Pedro expuso que en reciente conferencia celebrada con el Presidente del Consejo de ministros...

También manifestó el señor Rodriguez San Pedro que en los preparativos hechos para el envío de la Comisión Comercial...

La «Liga Hispano Americana de Instrucción Popular» ha participado oficialmente a la «Unión Ibero America»...

Estos lisonjeros éxitos unidos a los que ya se han logrado desde el Congreso de 1900 donde los tratados de arbitraje...

han establecido, la proposición oficial hecha por nuestro Gobierno a los de América para declarar la mútua validez de estudios y títulos académicos...

En esta obra internacional de tanto alcance se cuenta con las excelentes disposiciones manifestadas en todos los pueblos interesados...

En estos dias se acaban de recibir comunicaciones en las que tributan aplauso entusiasta y ofrecen su valioso concurso para continuar la provechosa labor...

Nuevos trabajos sobre reformas en los aranceles de aduana, en la legislación consular, sobre Exposiciones y Museos permanentes...

En la sección primera se ha visto esta mañana, ante el tribunal del Jurado, la causa seguida en el Juzgado de Salamanca...

Después de brillantes ejercicios han obtenido el grado de licenciados en Ciencias los aventajados alumnos don Julio Ritsnejo y don Pablo Moro.

En la reunión que celebró ayer tarde la Federación obrera, se acordó, previa votación, designar candidato a concejal a don Manuel Millán.

Después de abandonar la taberna se dirigieron a la mencionada fábrica, y allí Bernabé Ramos escaló la tapia del edificio por la parte que linda con la bajada de la Peña Celestina.

Para efectuar el escape se valió de Wenceslao, a cuyos hombros se subió para ganar la tapia, quedándose de vigía dicho Wenceslao para dar aviso a su compañero...

Robó tres de éstas y una vez sacadas al exterior las condujo a su domicilio, donde fueron recogidas por los agentes de la autoridad al día siguiente.

El Ministerio fiscal sostuvo en su discurso que estos hechos eran constitutivos de un delito de robo, del cual había que considerar como autores a los dos procesados.

El abogado defensor señor Revillo, procuró llevar el convencimiento al ánimo del Jurado, de que el autor del robo de las pieles había sido el Bernabé y solo éste.

Dijo además que era de tener en cuenta el estado de embriaguez, no habitual, en que se hallaban aquella noche los procesados.

El Jurado, después del discurso resumen del presidente, se retiró a dictar veredicto, siendo éste de culpabilidad para dichos dos procesados solicitando, en su vista, el señor fiscal, que les fuera impuesta la pena de un año y un día de presidio correccional...

La Sala dictó sentencia condenando a un año y un día de presidio correccional al Bernabé, y a cuatro meses y un día de arresto al Wenceslao, y a ambos a las accesorias y costas.

Dichos procesados fueron puestos en libertad, por llevar más tiempo en la cárcel que el que se les impuso como pena.

Señalamientos para mañana Sección primera.—Vista ante el Jurado de la causa seguida en el Juzgado

de Salamanca contra Francisco García Sánchez, por asesinato. Ponente, señor García López; defensor, señor Gándara; procurador, Martín.

Sección segunda.—Se verá en juicio oral y público, ante el tribunal de Derecho, la causa procedente del Juzgado de Béjar en que aparecen encartados Liborio López y dos más, por lesiones. Ponente, señor Pelayo; abogado; señor Sánchez; procurador, Corona.

Se convoca a los señores Comerciantes e Industriales que figuran en la lista de suscripción para festejos de feria a una reunión, con el objeto de dar cuenta de la inversión de fondos y disponer del sobrante; que se celebrará el día 14 en el Círculo Mercantil e Industrial a las siete de la tarde.—La Comisión.

Por el Gobierno civil de provincia se ha pedido a la Dirección general de Sanidad el envío de linfa vacuna, para atender a los pedidos de más necesidad que se están haciendo por los Ayuntamientos de la provincia.

Anoche regresó de Madrid el Gobernador civil de la provincia, señor Aparicio.

Ayer, próximamente a las doce de la mañana, un joven que transitaba ciclistamente por la Plaza Mayor, intentó salir por el arco de la calle de San Pablo. Sea que tomara mal las medidas o que la bicicleta no obedeciera sus indicaciones, fué el caso que, después de atropellar a un charro chocó contra uno de los pilares de la Plaza, destrozando la máquina.

A demás, el charro atropellado enredó a bofetadas con el ciclista y éste aguantó la primera paliza. Lo cual demuestra que es muy peli groso meterse a lo que no se entiende.

Han sido denunciados a la Alcaldía unos cuantos mozaletes, que se venían entreteniendo por las noches en romper las lámparas del alumbrado eléctrico público.

Después de brillantes ejercicios han obtenido el grado de licenciados en Ciencias los aventajados alumnos don Julio Ritsnejo y don Pablo Moro.

En la reunión que celebró ayer tarde la Federación obrera, se acordó, previa votación, designar candidato a concejal a don Manuel Millán.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de a bien reputada firma de los señores Valentín & Cia., Banqueros y Expendiaria general de lotería en Hamburgo...

La candidatura votada por los médicos titulares de esta provincia, para formar el patronato de la asociación, es la que formó la junta central en reunión celebrada en Valladolid, y que está formada por los señores siguientes.

Vocales propietarios.—Don Antonio Maura Montaner, don José Canalejas y Méndez, don José María Esquerdo y Zaragoza, don Antonio Muñoz, don Santiago de los Abitos y Fernández, don Arturo Redondo Carranceja, don José Verdes Montenegro, don Ramón Sarret-Comín y don Aurelio Enriquez y González.

Vocales suplentes.—Don Eduardo Dato Fradier, conde de Romanones, don Manuel Iglesias, don Alfredo R. Biforeos, don Juan María Horma, don Luis Ortega Morejón, don Eulogio Cervera, don Emilio Pérez Noguera y don Manuel Tolosa Latour.

Esta mañana dieron un buen escándalo en la calle de Juan del Rey, unas vendedoras de la plazuela del Corriño, concluyendo por darse una regular paliza.

El día 28 del actual se reunirán los representantes de los pueblos del partido de Salamanca en la Casa consistorial, para discutir y aprobar el presupuesto de la cárcel pública, correspondiente al próximo ejercicio de 1904 y aprobar las cuentas de 1902.

Con el número de representantes que se reúnan, pues se trata de segunda citación, se adoptarán acuerdos.

Los obreros que pretendan ir pensionados al extranjero, presentarán sus solicitudes en el Gobierno civil de provincia, pidiendo plaza, antes del día 20 del corriente, en que termina el plazo concedido.

Pídasen en farmacias cuenta-gotas para Licor del Polo y Agua Colonia de Ori-re. Véndese a 15 céntimos.

A la fiesta celebrada esta mañana en la capilla de la Universidad, en honor de la Virgen del Pilar, asistieron los catedráticos señores Peña y Fernández, Jiménez, Mata, Bedmar Larraz, Brusi, Beato Cueva y Palacio y Rodríguez, de la Facultad de Derecho; Martínez y González, Chacorrén, Orea, Amador y Andreu, Miral, Corredera y Esperabé Artega, de la de Filosofía y Letras; Retuerto y

Señalamientos para mañana Sección primera.—Vista ante el Jurado de la causa seguida en el Juzgado

de Salamanca contra Francisco García Sánchez, por asesinato. Ponente, señor García López; defensor, señor Gándara; procurador, Martín.

Sección segunda.—Se verá en juicio oral y público, ante el tribunal de Derecho, la causa procedente del Juzgado de Béjar en que aparecen encartados Liborio López y dos más, por lesiones. Ponente, señor Pelayo; abogado; señor Sánchez; procurador, Corona.

Se convoca a los señores Comerciantes e Industriales que figuran en la lista de suscripción para festejos de feria a una reunión, con el objeto de dar cuenta de la inversión de fondos y disponer del sobrante; que se celebrará el día 14 en el Círculo Mercantil e Industrial a las siete de la tarde.—La Comisión.

Por el Gobierno civil de provincia se ha pedido a la Dirección general de Sanidad el envío de linfa vacuna, para atender a los pedidos de más necesidad que se están haciendo por los Ayuntamientos de la provincia.

Anoche regresó de Madrid el Gobernador civil de la provincia, señor Aparicio.

Ayer, próximamente a las doce de la mañana, un joven que transitaba ciclistamente por la Plaza Mayor, intentó salir por el arco de la calle de San Pablo. Sea que tomara mal las medidas o que la bicicleta no obedeciera sus indicaciones, fué el caso que, después de atropellar a un charro chocó contra uno de los pilares de la Plaza, destrozando la máquina.

A demás, el charro atropellado enredó a bofetadas con el ciclista y éste aguantó la primera paliza. Lo cual demuestra que es muy peli groso meterse a lo que no se entiende.

Noticias locales

Se convoca a los señores Comerciantes e Industriales que figuran en la lista de suscripción para festejos de feria a una reunión, con el objeto de dar cuenta de la inversión de fondos y disponer del sobrante; que se celebrará el día 14 en el Círculo Mercantil e Industrial a las siete de la tarde.—La Comisión.

Por el Gobierno civil de provincia se ha pedido a la Dirección general de Sanidad el envío de linfa vacuna, para atender a los pedidos de más necesidad que se están haciendo por los Ayuntamientos de la provincia.

Anoche regresó de Madrid el Gobernador civil de la provincia, señor Aparicio.

Ayer, próximamente a las doce de la mañana, un joven que transitaba ciclistamente por la Plaza Mayor, intentó salir por el arco de la calle de San Pablo.

Sea que tomara mal las medidas o que la bicicleta no obedeciera sus indicaciones, fué el caso que, después de atropellar a un charro chocó contra uno de los pilares de la Plaza, destrozando la máquina.

A demás, el charro atropellado enredó a bofetadas con el ciclista y éste aguantó la primera paliza.

Lo cual demuestra que es muy peli groso meterse a lo que no se entiende.

AUDIENCIA Y JUZGADOS

En la sección primera se ha visto esta mañana, ante el tribunal del Jurado, la causa seguida en el Juzgado de Salamanca, contra Bernabé Ramos y Wenceslao García, por robo.

El hecho de autos es el siguiente: A las diez y media de la noche del 27 de Septiembre del pasa año, los procesados Bernabé Ramos y Wenceslao García, convinieron, en una taberna de Chamberí, en sustraer pieles de la fábrica de curtidos que en esta ciudad y a orillas del Tórmas posee Lucas Cilleros García.

Después de abandonar la taberna se dirigieron a la mencionada fábrica, y allí Bernabé Ramos escaló la tapia del edificio por la parte que linda con la bajada de la Peña Celestina.

Para efectuar el escape se valió de Wenceslao, a cuyos hombros se subió para ganar la tapia, quedándose de vigía dicho Wenceslao para dar aviso a su compañero, caso que alguna persona se apercibiese del hecho que estaban realizando.

Bernabé, después de quitar algunas tejas, abrió un boquete y por él se deslizó, penetrando en una habitación donde se guardaban algunas pieles.

Robó tres de éstas y una vez sacadas al exterior las condujo a su domicilio, donde fueron recogidas por los agentes de la autoridad al día siguiente.

El Ministerio fiscal sostuvo en su discurso que estos hechos eran constitutivos de un delito de robo, del cual había que considerar como autores a los dos procesados.

El abogado defensor señor Revillo, procuró llevar el convencimiento al ánimo del Jurado, de que el autor del robo de las pieles había sido el Bernabé y solo éste.

Dijo además que era de tener en cuenta el estado de embriaguez, no habitual, en que se hallaban aquella noche los procesados.

El Jurado, después del discurso resumen del presidente, se retiró a dictar veredicto, siendo éste de culpabilidad para dichos dos procesados solicitando, en su vista, el señor fiscal, que les fuera impuesta la pena de un año y un día de presidio correccional...

La Sala dictó sentencia condenando a un año y un día de presidio correccional al Bernabé, y a cuatro meses y un día de arresto al Wenceslao, y a ambos a las accesorias y costas.

Dichos procesados fueron puestos en libertad, por llevar más tiempo en la cárcel que el que se les impuso como pena.

Señalamientos para mañana Sección primera.—Vista ante el Jurado de la causa seguida en el Juzgado

Ferrando, de la de Ciencias; Reymundo, del Instituto, los señores Campo y Amador y Carrandi, doctores en Derecho.

Ocupó la mesa el canónigo de la Catedral don José Fernández Campoamor, asistido de los señores Iglesias y Campón, también canónigos de la Santa Basílica.

La Sociedad explotadora de la Plaza de Toros no pudo celebrar ayer junta general por no haberse reunido número suficiente de accionistas.

Tendrá lugar aquella el próximo domingo.

En la Plaza Mayor ó calle del Doctor Riesco, se perdió anoche un llavero con cuatro llaves; á la persona que lo haya encontrado se le suplica lo entregue en la sombrerería de Pozueta, donde se le gratificará.

LUDEÑA, dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Plaza Mayor, 7, principal, Salamanca

En nuestro suelto de información electoral de ayer se nos pasó incluir, por el vido involuntario, á don Luis Mallorga, entre los candidatos á concejal por el primer distrito.

El señor Mallorga se presenta por cuenta propia, es decir, desligado de todo compromiso político.

—Todavía no han llegado á un acuerdo los republicanos.

Anoche celebraron reunión y no adelantaron un paso en la formación de candidatura.

Parece que se acordó respetar á los señores Iscar y Cachorro, por los distritos segundo y quinto, respectivamente, en atención á los trabajos que tienen realizados; aprobar una lista de notables, á quienes se visitará y procurará convenir para que presenten su candidatura por los demás distritos, y ante la contingencia de que ninguno de ellos acepte, aprobar una segunda lista de individuos del partido, entre los que se hará en último término la designación de candidatos.

No han sido del mejor efecto entre los mismos republicanos, digámoslo en honor de la verdad, los acuerdos de que dejamos hecha mención: quienes entienden que no hay razón para no hacer completa toda la candidatura, quienes se quejan de que no se les haya incluido en la lista de notables ó en la segunda lista, por considerarse con méritos y servicios bastantes para figurar los unos en la primera y en la lista de recurso los otros.

De no aceptar, como se teme, el ir en la candidatura los señores Martín Benito, Muñoz Orea, Hoyos, Zugarrondo, Villar, Núñez y algún otro, el pleite electoral de los elementos avanzados puede desde luego darse por perdido.

Esta tarde se habrán reunido una vez más los individuos que componen la junta municipal electoral para cambiar impresiones, en vista del resultado de las gestiones que durante el día de hoy han practicado.

—La candidatura de coalición hallase casi completa, á falta de un solo nombre.

Probablemente esta tarde quedará definitivamente ultimada.

La comisión ejecutiva de dicha coalición electoral, dió ayer tarde á luz, en reunión celebrada en casa del señor Carranza, una nueva hornada de candidatos.

Fueron proclamados candidatos por el tercer distrito (en vista de la negativa

del señor Cuesta de ir á la reelección) don Eduardo Hernández Wright, y por el quinto don Victoriano Zurdo (que con antelación había sido designado por importantes elementos del distrito), y don Manuel Gallardo.

Algunos de los candidatos de coalición empiezan á llamarse á engaño, porque ni han visto ni calculan ver que la comisión que les ha designado, realice trabajo alguno para sacarlos á flote; así que, más que probable, es seguro que empiecen á desertar los que no cuentan con fuerzas propias bastantes á conseguir el triunfo.

J. LEÓN ARIAS, cirujano dentista. —Plaza Mayor. Entrada, Doctor Riesco, 1.

El dolor de cabeza, neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la *Hemicranina* del doctor Caldeiro. En Farmacias, caja tres pesetas por 3'50 el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid P

### MUNDANOS

Esta mañana, á las diez, contrajeron matrimonio en la iglesia de San Juan de Sahagún don José Nieto Iglesias y la bella artesana Antonia Olivera Aparicio.

Apadrinaron á los contrayentes don Antonio Olivera, tío de la novia, y doña Lucila Nieto, tía del novio.

Los jóvenes desposados, á quienes deseamos eterna luna de miel, han recibido muchos regalos.

En el tren de esta noche sale la feliz pareja para Zaragoza.

Además de las Pilares de que dimos cuenta ayer, han celebrado hoy el santo de sus días, las distinguidas señoritas Pilar Murga y Pilar Espina, á quienes felicitamos.



De nuestro corresponsal especial (VARIAS HORAS)

### PEREGRINACION SANGRIENTA

No obstante las medidas de precaución adoptadas por las autoridades bilbaínas, ocurrió ayer un choque entre las personas que tomaron parte en la peregrinación á la Virgen de Begoña y los anticlericales.

Al regresar á Bilbao dicha peregrinación, se entabló sangrienta batalla entre clericales y anticlericales, resultando muertas tres personas.

El número de heridos, entre los que se cuentan cuatro guardias civiles y un capitán de ejército, no puede precisarse, pero sí hay noticias de que pasan de veinte los que lo están de gravedad.

Se han practicado numerosas prisiones.

Las autoridades pensaron en resignar el mando, prevaleciendo la tendencia de suspender el adoptar dicha determinación, en tanto que no vuelvan á reproducirse análogos sucesos.

Se han redoblado las medidas preventivas.

### A ZARAGOZA

Ha salido de San Sebastián para Zaragoza, á esperar al Rey, parte de la escolta real.

La otra mitad ha regresado de la capital donostiarra á esta corte.

### MONTILLA GRAVÍSIMO

Telegrafían de Ubeda que se encuentra enfermo de mucha gravedad el exministro Montilla.

### VIAJE DE ROMANONES

Ha salido para Cartagena el conde de Romanones, á quien se obsequiará mañana, con un banquete monstruo, organizado por los elementos liberales de la provincia y otras regiones.

Romanones pronunciará un discurso diciendo que los liberales de provincias no deben dejar de tomar parte en el nombramiento de jefe del partido.

El mismo día del banquete regresará á Madrid.

### VIAJES QUE NO SE REALIZAN

En Roma se asegura que ya no irá á dicha capital el Czar de Rusia.

También se afirma que el Rey Víctor Manuel no hará su anunciado viaje á París.

### «EL CORREO ESPAÑOL»

Deduce este periódico de los sangrientos sucesos ocurridos en Bilbao entre neos y liberales, que éstos odian á los carlistas, por ser restauradores de la religión. PALMA.

### Diario de avisos

El día 16 de Noviembre próximo se verificará en la Comisaría de Guerra de la plaza de Ciudad Rodrigo la venta en pública subasta de doscientas cuarenta y siete vigas de roble, existentes en el almacén del material de la Comandancia en dicha plaza, bajo el precio de tasación de 6.054 pesetas.

### Registro civil

Movimiento de población en las últimas veinticuatro horas:

Defunciones: Francisco Sánchez Torres, María Martín García y Flora Hernández.

Nacimientos: Francisco Herrero de San Victor, César Carabias Moya, Leonardo Plaza Hernández, Bárbara Tejedor Hernández y Manuel Andrés Carballo.

### Información mercantil

Las verificaciones de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Arco 300 fanegas de trigo que se cotiza á 43 1/2 reales fanega, y 200 de centeno á 33 1/2.

En el Canal 1.500 fanegas de trigo que se cotiza á 43 1/4 reales.

Medina del Campo 11.—Han entrado 150 fanegas de trigo que se cotiza de 43 á 43'25 reales.

Barcelona 11.—Precios á que se cotiza el trigo: De Zamora á 42 y dos cuartillos y á 43.

De Salamanca á 43. De Peñafiel y Ron á 43 1/2. De Cáceres á 42 1/4.

De Medina y Avila, clases su; en flores, á 44.

Han entrado 92 vagones de trigo y 0 de harinas.

Peñaranda 11.—Trigo de 40 á 41 reales fanega, cebada de 24 á 25, centeno á 30 y guisantes de 33 á 34.

Ganado lanar.—Carneros de 17 á 20 pesetas, ovejas de 10 á 11 y corderos de 8 á 9.

Ganado de cerda.—Es muy procura do el destinado á ceba, por la circunstancia de haber en los montes mucha be llotas.

Salamanca 12.—Trigo en panera á 42'50 reales fanega, y al mismo precio en Es acción sobre trigo superior hasta 43 reales.

Harinas.—De 1.ª á 35 pesetas el saco de 100 kilos.

Panadera á 34.

De 2.ª á 32'25.

De 5.ª á 8 reales arroba.

Menudillo á 7 pts.

Salvados á 6'50.

Sin derechos de consumos.

### PASATIEMPOS

Solución al ROMBO último:

T  
S  
E  
R  
T  
E  
M  
E  
R  
R  
E  
O

### JEROGLÍFICO COMPRIMIDO

### PESAR

## NOTA con



Una señorita empleada en la taquilla de una estación de ferrocarril hora porque le duelen las muecas. —Vamos, no se aflija usted,—le dice el jefe, condolido.—Eso la pondrá á usted peor, porque se le hincharán los ojos y no podrá distinguir la moneda falsa de la buena.

### BLANCO Y NEGRO

Cervezas, vinos y licores

### DE JULIO GRANADO

En este bien mentado Establecimiento encontrará el público superioridad en vinos y licores, procedentes de las mejores bodegas y destilerías españolas como así mismo extranjeras.

Hay amplios y cómodos reservados y se confeccionan toda clase de bebidas Americanas.

## GRANDES FÁBRICAS DE ABONOS MINERALES

EN MIRANDA DE EBRO

### A. SAIZ MIGUEL Y COMPAÑIA

(Sociedad regular colectiva)

Esta casa ofrece sus abonos garantizados á precios reducidos.

Los resultados satisfactorios de los mismos, bien conocidos son de esta provincia.

## LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida

Y SU SUCURSAL ESPAÑOLA

AUTORIZADA POR REAL DECRETO DE 10 DE OCTUBRE DE 1882

LA MÁS FUERTE DEL MUNDO, como lo acredita su sobran te, que en 1.º de Enero, se eleva á la suma de 75.127.496,00 dollars, excediendo en muchos millones al de cualquier otra Compañía del mundo.

La Sucursal española ha satisfecho á sus asegurados, por distintos conceptos, desde su autorización, la suma de 30.798.729,51 pesetas.

Esta Compañía ofrece, con mayores ventajas que ninguna otra, las combinaciones de seguros de VIDA entera, á pagos limitados, DOTALES y RENTAS vitalicias, de las que se facilitan detalles al que los interese de la representación en esta provincia: señores Viuda é hijo de García Barrado, Palomianos, número 2, Salamanca.

Salamanca.—Establecimiento tipográfico del NOTICIERO SALMANTINO.

# PROBAD EL LICORORO DE HENRI GARNIER Y COMPANIA

Luciana había cruzado los brazos sobre su pecho, y meneaba la cabeza con furor y bergía.

—Yo no la excuso,—dijo Marcelo, lo sé todo; esa mujer ha sido culpable... ¿pero sabéis los martirios que le han hecho sufrir? ¿Conocéis las torturas á las que es se la ha sometido y que la ha hecho extraviar la razón? ¿Comprendéis todos los dolores, todos los sufridos, el odio que le habían inspirado hacia el hombre que la había perdido el horrible drama de que ha sido víctima, las duras pruebas sufridas la fatalidad que la perseguía? ¿Podía mirar á una criatura que no había visto nacer, que no había abrazado nunca, que e hicieron crear hija del demonio?

—Y si un día el corazón exécrato de ella se abrió á otro amor, si en medio de la tristeza, del desaliento que la había invadido, entrevió otro rostro que le infundió esperanza y energía; si no teniendo ningunos coros, ningún apoyo, que una lejana y aborrida memoria, concluyó por olvidar, su culpa era, pues, tan grave, tan indigna de perdón?

Luciana temblorosa, abrió la boca para hablar, pero no lo consiguió; un sollezo que no pudo reprimir le subió á los labios y se dejó caer en el diván.

Marcelo continuó:

Ahora, ponedlos en el puesto pe esa mujer... que os conocí demasiado tarde para poder amaros, que se encontraba madre de otra criatura, hecha ya á la estima, al respeto de la sociedad, adorada por un hombre que la había hecho la más feliz de las mujeres, de las madres... Compadros en esa mujer que, después de haber sufrido tanto, se encontró como por encanto en una paz suave, infinita, que por años y años nada vino á turbar.

El joven abrió la portezuela y saltó el primero Susana bajó tras él.

—Sígame,—dijo. Cudeando el muro á la derecha, recorreron un corto trayecto y se detuvieron frente á una puertecita, que Susana abrió con una llave que habla sacado del bolsillo.

Entonces se encontraron en grandioso y ordenado jardín, y Marcelo descubrió pronto una elegante casita, distante una veintena de pasos, medio oculta entre los árboles.

Susana había cerrado la puerta.

—Me espera en esta alameda; conviene que vaya antes á advertir á la señorita Luciana de su presencia aquí. ¿Me promete no moverse?

—Os lo prometo.

Susana se ajejo y Marcelo la siguió con la mirada hasta que la vio desaparecer en el ángulo de la casa.

—Raul está aquí, pensó Marcelo.—¡Oh! dentro de poco lo sabré... ¡Valor! El coloquio que he de tener con Luciana se á torrescoso, pero es necesario... suceda lo que quiera.

Sumido en sus pensamientos, un rumor de vestidos le hizo volver en sí, y seguidamente vio venir á su encuentro, por la alameda donde se hallaba, á la hija de berrón.

Luciana vestía aún su traje de viaje: pero lle vaba su espáudica y profusa cabel era suelta sobre la espalda; su rostro estaba pailisimo, pero sus grandes ojos azules centelleaban como estrellas. Con una auctacia tranquila, y antes que pudiese pronunciar una palabra, se lanzó al cuello de Marcelo.

—¡Tú... tú!...—exclamó.—Creía que Susana

### Rua 18-SASTRERIA-Rua 18 TOMAS BENITO

Inmensa y variado surtido en toda clase de prendas para Caballeros, desde los precios más ínfimos, y una gran colección en generos de novedad para la temporada.

### PARA NIÑOS

Gran colección en TRAJES, GABANES, MAQUERLANES Y SOBRETODOS, RUSOS Y CAPAS

Casa especial en CAPAS Y PELLIZAS

Rua 18. TOMAS BENITO.—Rua, 18

## CENTRO-PENSIÓN MANES

para alumnos oficiales de las facultades e Instituto Director propietario: D. José Mañes Casaux

Calles del Silencio 1 y Tostado 1, SALAMANCA Este centro de enseñanza, cuyos resultados prácticos han superado en el pasado curso á todo lo imaginable, según se ha demostrado en los exámenes de Mayo y Junio, se halla situado en punto céntrico de la población y muy próximo á la Facultad e Instituto; consta de de espaciosas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1 y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los Inspectores y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

El incremento alcanzado por este Centro de enseñanza ha conllevado en la explotación de todas las asignaturas y á la formalidad en las cuentas ajustadas extrictamente al reglamento. Los mejores informes pueden darlos los alumnos y sus familias. Se admiten inscripciones para el próximo curso.

Preparación para toda clase de carreras Especiales. Se admiten internos, medio pensionistas y externos. Alimentación verdada, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro.

Previa autorización se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales.

Pidanse detalles y Reglamentos al Director

